
令和５年９月分（７件） 

 

【館山市営温水プールについて】 

内容  私は 12年間温水プールに通い続け健康を保ってきました 感謝します 

 今回の選挙も森氏を応援しました。 

 年数がたったからといい来年 3月に閉めるというびっくりの案に反対します 

1.修理して使うという方法（1年でも 2年でも） 

2.新しいプールを作るという方法 現在館小プールの件が出ているそうですがこの小子

化の中夏だけのプールは考え直して下さい 一緒に年間使用できる温水プール（ユニバー

サル化）にして各学校バスで送り迎えするという方法 

3.民間のプール使用に若潮会員他、補助金を出す方法 使用時の割引とかでも館山市にプ

ールがないというのは納得出来ません。 

 
【R5.9.15受理】 

回答 このたびは、市長への手紙をくださり、ありがとうございます。 
また、２５メートル室内温水プールをご利用いただき、ありがとうございます。 
「１２年間の水泳によって健康が保たれた」とのことをお伺いし、水泳・水中運動の

場を提供している館山市としては、まさにその効果が表れたということで、大変うれし
く思います。 
現在ご利用いただいている２５メートル室内温水プールは、ご承知のとおり開設から

５０年以上が経過し、老朽化が著しく、大規模な改修も難しい状況です。 
そのため、ご回答されたと思いますが、現在、８月に行った市民及び利用者アンケー

トの集計作業を行っており、このアンケート結果を踏まえ、財政状況や整備手法、資金
調達、民間活力の活用など、課題や条件を整理した上で、新たなプールの設置の可能性
について今年度末を目途に検討してまいります。 
  
また、現在の２５メートル室内温水プールが使用できなくなった後の代替案につきま

しては、現時点で具体的には決まっていませんが、引き続き検討を重ねていきたいと考
えています。 
このたびは貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 
                        【R5.10.4回答】 

 

【若潮ホールダンスについて】 

内容  豊津ホール朝 10：00～12：00使用いままでダンスサークルは若潮ホールで月と水の 1：

00～3：00でした 

 たぶんいけない人いきたくてもいけない人半数います。 

 イオンのホール入口きいてみました 音をクリアーすれば OKとの回答 月のみ 

 コミセンの 1F事務所隣 集議室は使えないのですか 月だけでもかしてもらえないので

すか いつもあいています。 

 商工会館、教育会館、いつもあいています 

 市からの口きき 補助金はないのですか 

 プールはダメ ダンスはダメ お先真っ暗です 

 よいご回答を期待しています。 

 
                                【R5.9.15受理】 

回答 このたびは、市長への手紙をくださり、ありがとうございます。 

 若潮ホールの閉館に伴い、サークル活動にご不便をおかけし、誠に申し訳ございませ

ん。 

 移転先である豊津ホールでは、希望していた曜日・時間に、既に活動しているサーク

ルがあることからこのような対応とさせていただいております。 

 また、ご提案のありましたコミュニティセンター１階集会室ですが、研修や検診等に

利用されることが多い部屋であるため、固定の曜日・時間・場所で活動する団体様の利

用は難しい状況です。 

 なお、商工会館及び教育会館につきましては、「条件により利用できる場合もある」と



のことです。 

 詳細は、各施設（商工会館：22-8330、教育会館：22-0670）へお問合せくださいます

ようお願いいたします。 

 今後は、豊津ホールで活動しているサークル等と調整し、相互に利用できるような仕

組みづくりを検討していく必要があると考えています。 

 若潮ホールをご利用いただいておりました皆様には、引き続きご理解ご協力をお願い

申し上げます。 

  このたびは貴重なご意見をいただき，ありがとうございました。 

 
                        【R5.10.4回答】 

 

【防災無線で昼に流れる曲について】 

内容 おはよう御座います。 

ご存知の事と思いますが、防災無線で昼 12時に流れる曲『Are You Sleeping Brother 

John?』 は英語圏で歌われている有名な子供の歌（オリジナルはフランス）で、歌詞の

内容は以下の通りです。 

Are you sleeping? Are you sleeping??Brother John? Brother John??眠ってるの？?ジ

ョン牧師？?Morning bells are ringing, ?Morning bells are ringing,?Ding, Dang, 

Dong,?Ding, Dang, Dong?目覚ましのベルがなっているよ?ディン ダン ドン 

 私見ですが、昼にこの曲が流れることに対して違和感を感じます。館山市民の多くは

毎日寝坊して昼に「目覚ましが鳴っているよ」と起こさなければならないの？この曲が

都市で流れたらクレームで炎上すると思われるが館山市民は誰も指摘しないの？などの

マイナスのイメージを毎日感じてしまうからです。グーチョキパーの替え歌があります

が、子供の教育のためにも、本来の歌詞の内容を正しく教えるべきと思われます。 

 些細なことですが一館山市民として指摘させていただきました。 

 
                                【R5.9.19受理】 

回答 この度は館山市防災行政無線の放送運用に対するご意見を賜り、ありがとうございま

す。 

 館山市では、防災行政無線の電波試験として毎日正午及び午後５時に放送をしており

ます。 

 選曲に関しましては、防災行政無線の放送設備に搭載されているメロディの中から選

択しており、正午の試験チャイムとしては、「かねがなる」という曲名のメロディを館山

市防災行政無線放送基準に位置付けて放送しております。 

 このメロディはご指摘のように複数の歌詞により楽曲化されていますが、防災行政無

線としては、歌詞を付して流してはおらず、特定の意味を持たせているものではありま

せん。 

 以上、ご回答申し上げますが、ご不明な点がありましたら、危機管理課（電話 

0470-22-3442）へお問合せくださいますようお願いいたします。 

 
                        【R5.9.26回答】 

 

【「設計・施工分離の原則」に拘ったデザインビルド方式による新庁舎建設は問題です。】 

内容 令和５年９月１４日付の日刊建設新聞千葉県版記事「八千代市 新庁舎整備の入札中

止 デザインビルド方式参加者辞退で」によれば、八千代市は、デザインビルド方式（国

土交通省の「公共工事の入札契約方式の適用に関するガイドライン」に示された詳細設

計付き施工発注方式）による新庁舎建設工事の総合評価一般競争入札について、入札参

加者の途中辞退により中止したことを公表しています。八千代市が入札の大前提とした

基本設計（約 1 億円で設計委託）と予定価格（約８６億円）と工期（２０２６年６月ま

で）では、誰も受けてくれないことが明白となり、建設プロジェクトを前に進めること

が極めて困難な状況に陥ってしまいました。 



 まさに、大阪万博政府出展パビリオンである日本館が、設計・施工分離発注方式によ

る総合評価一般競争入札で不成立となった状況と酷似しています。結局、日本館は、「資

材価格の高騰や、働き方改革関連法による労働時間の制約」といったリスク要因への対

処が必要であるとして、当初の予定価格を約９億円上回る約７６億円で、清水建設と随

意契約を締結しました。また、契約締結後に、日本館のデザインや設計を簡素化すると

しています。しかし、これでは、契約金額の約７６億円が、どのようなデザインや設計

に基づいた施工結果（竣工後の日本館）への対価であるのか、判然としない契約である

ため、会計検査院の会計検査を受けた際に、会計関係法令との合規性が問題になるとこ

ろです。 

 日本館は設計・施工分離発注方式であり、八千代市新庁舎は詳細設計付き施工発注方

式ですが、入札不成立を招いた原因は、八千代市新庁舎の方が深刻です。その理由は次

のとおりです。 

 八千代市の新庁舎建設は、前記のガイドラインに示された詳細設計付き施工発注方式

の取り組み方に従って、基本設計の発注結果に基づき、詳細設計付き施工を発注すると

いう枠組みです。基本設計の発注に際して、「基本設計の受託業者は、詳細設計付き施工

には参加できない。」とする制限条項を設けています。同様の制限条項は、千葉県下の他

の自治体での詳細設計付き施工発注方式による新庁舎建設でも見受けられます。ところ

が、このような制限条項を設ける必要性については、前記のガイドラインのどこにも見

当たりません。つまり、八千代市等では、詳細設計付き施工発注方式が設計・施工一括

発注方式の一類型であるのにも関わらず、昭和３４年の建設事務次官通達で示された「設

計・施工分離の原則」に強く拘り続けているのです。その結果として、基本設計受託業

者が詳細設計付き施工に参加できないといった非現実的な枠組み（基本設計時のノウハ

ウに欠ける別の設計業者による詳細設計は、費用対効果の面でマイナス要因ばかりです）

を自ら作り出して、自らを縛り付けてしまったと言えます。これに加えて、詳細設計付

き施工の内容を規定する要求水準書についても、あたかも設計・施工分離発注方式にお

ける実施設計業務請負仕様書と工事仕様書を合体したかのような内容になってしまって

います。 

 このように、「設計・施工分離の原則」に拘った詳細設計付き施工発注方式であったこ

とが、八千代市の総合評価一般競争入札不成立の根本原因と言えます。つまり、昨今の

状況（資材価格の高騰や、働き方改革関連法に基づく労働時間の制約）が、設計・施工

分離発注方式による日本館と同様に、大きなリスク要因として働いてしまったのです。

これに加えて、日本館のような設計・施工分離発注方式による建設工事（つまり、施工

のみ）の入札に参加する場合よりも、八千代市新庁舎のような基本設計受託業者の関与

を認めない詳細設計付き施工発注方式による建設工事の入札に参加する場合の方が、入

札参加者から見たリスク要因は増大してしまったのです。この点が、「入札不成立を招い

た原因は、日本館よりも八千代市新庁舎の方が深刻である」ことの理由です。いわば、

八千代市では、詳細設計付き施工発注方式を含めた設計・施工一括発注方式の本質が理

解できていなかったため、設計・施工分離発注方式の起源となった「設計・施工分離の

原則」を持ち出してしまい、設計段階での「ボタンのかけ違い」を生じたことが問題を

より大きくしてしまったと言えます。 

 それゆえ、詳細設計付き施工発注方式を用いる場合には、設計・施工一括発注方式の

本質についての理解が不可欠です。つまり、発注内容を規定する要求水準書では、受注

者が設計・施工する上で必要十分となるよう、受注者に実現を求める要求要件を簡潔明

瞭に記載するのが大事であるということです。 

 
                                【R5.9.24受理】 

回答 この度は「市長への手紙」をいただき、誠にありがとうございます。 

 本市の建設事業発注につきまして、デザインビルド方式で発注する際は、入札が不調

とならないよう、特記仕様書の内容や入札参加資格の設定等の入札条件について、十分

に検討・協議をしております。 

 今後も、館山市の建設プロジェクトが円滑に行われるように、引き続き努めてまいり



ます。 

 この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 
                        【R5.9.29回答】 

 

【国道 410号線のセンターラインが消えかかっている件について】 

内容 国道 410 号線のコメリより白浜方面（神戸方面）のセンターライン(黄色線)が消えか

かっている所があります。夜や雨天時は特に見えにくいため早急にご対応願いますか。 

 
                                【R5.9.27受理】 

回答 このたびは、お手紙をいただきまして、誠にありがとうございます。 

 ご指摘いただきました一般国道 410号は、千葉県が管理する道路であり、センターラ

インについては館山警察署が管轄しています。 

 お手紙の内容について、館山警察署に確認したところ、「いただいた情報をもとに現場

確認を行い、対応させていただきます。」との回答をいただきました。 

 館山市としましては、引き続き館山警察署と情報共有を図りながら、道路の安全対策

に努めていきたいと考えています。 

 今後もお気づきの点がございましたら、館山市道につきましては市担当課（建設課：

２２-３６３１）、千葉県道及び一般国道 410号線につきましては千葉県安房土木事務所

管理課（２２-４３４２）、センターライン等規制線につきましては館山警察署（２３-０

１１０）へ「生の声」として情報提供くださいますようお願い申し上げます。 

 また、道路の異状等を通報できる国土交通省 LINE通報アプリもございますのでご活用

ください。（https://www.city.tateyama.chiba.jp/kensetu/page100038.html） 

 このたびは貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 
                        【R5.10.10回答】 

 

【カーブミラー設置依頼の手続きについて】 

内容 表題の件ですが、地区長や自治会長に要請して市が対応すら流れをダイレクトに所管

部署に要望して対応する流れに変えて下さい。自分は週末だけ館山で過ごす生活をして

おり自治会未加入です。移住・定住・観光を促進する市とは思えないローカルルールで

は？ 

 
                                【R5.9.29受理】 

回答 このたびは「市長への手紙」をいただき、ありがとうございます。 

 カーブミラーの設置に関しては、市道からの出入箇所の交差点等については市単独で

設置の判断をしておりますが、赤道等の道路からの出入箇所については、普段から赤道

を維持管理している地元町内会と調整をした上で、市から資材を提供し、地元の費用負

担でカーブミラーを設置していただくといった流れが基本となっております。 

 また、町内会の意向を踏まえて設置するということは，特定の個人からの要望だけで

はなく，近隣住民の合意形成を図った上での要望ということになり、資材を提供する市

としても「公共の福祉に反しない」といった側面を担保する意味合いもあります。 

 一方で、カーブミラーの設置については、「自治会に加入しているか否か」ではなく、

「交通危険箇所であるか否か」で判断するべきものと考えております。 

 そのため、担当課で現場を確認した結果、目視がしづらく危険が伴う箇所であると判

断している点や、自治会未加入の方は町内会に要請が難しい状況にあるという点も考慮

し、担当課において、設置に向け地元町内会と調整を図ってまいります。 

 このたびは貴重なご意見、ありがとうございました。 

 
                        【R5.10.10回答】 
 



 

【温水プールについて】 

内容  温水プールもう 1年 2年のばしてください。まだ使えます。 

若潮水泳サークルには 83才 81才 80才の人が泳いでいます。せめて 80才位迄泳ぎた

いです。もしこわすのであれば安房高の温水プールか自衛隊の温水プールをかりて下さ

い。 

金曜だけでも一日だけでも泳ぎたいです 

いつ迄も歩きたいです。 

プールのおかげで今の健康が保たれていると思います。森市長様の力で継続できる様

お願い致します。 

 
                                【R5.9.29受理】 

回答 このたびは、「市長への手紙」をいただき、ありがとうございます。 

 また、日頃より２５メートル室内温水プールをご利用いただき、ありがとうございま

す。 

 ご承知のとおり、現在ご利用いただいている２５メートル室内温水プールは開設から

５０年以上が経過し老朽化が著しく、表からは見えていませんが、天井裏の柱・梁の錆

の進行等やボイラーも老朽化が進行していることから、技術者に専門的な視点で判断を

仰いだところ、利用される皆様方の安全確保が難しいため、今年度末をもって廃止する

こととなりました。 

 実践されているとおり、水泳は健康維持に大きく貢献することは承知しております。 

 現在の２５メートル室内温水プールが使用できなくなった後の代替案につきまして

は、現時点で具体的には決まっていませんが、引き続き検討を重ねていきたいと考えて

います。 

 このたびは貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 
                        【R5.10.13回答】 

 


